
香港文匯報訊（記者　鄭伊莎）教育
局局長吳克儉昨會見「上水粉嶺媽媽會」
成員，向他們簡介早前與北區及大埔區
幼稚園業界達成共識的6項改善招生措
施。吳克儉又指，現時已有5間北區幼
稚園考慮動用空置課室或改建課室以增
加學位，初步估計全日班及半日班課室
的上下午時段分別可以提供約20個及約

60個額外學位。他又透露，有辦學團體
最近計劃於新學年在上水開設一所新幼
稚園。據了解，有關機構為耀基創藝，
若成功註冊，將可提供100個至200個學
位。

吳克儉聽取媽媽會意見

吳克儉表示，理解家長對學位供應
的關注，會聽取他們表達
的意見，並進一步跟進。
他又指，按推算數字，北
區幼稚園學位供求雖大致
平衡，但較其他地區緊
張，故當局已取得北區及
大埔區幼稚園業界的共
識，將落實多項措施，包
括網上派表、就近入學、
一人一位等安排，既方便
區內家長，亦善用區內學
位，他同時呼籲家長要有
信心。
經教育局與北區幼稚園

聯絡後，吳克儉指初步有5間幼稚園表
示會考慮動用空置課室或改建課室以增
加學位，如果可以落實，視乎課室的容
額，全日班課室可以提供約20個額外學
位，半日班課室上下午時段約可提供合
共約60個額外學位。另有一個辦學團體
計劃於新學年在上水開設一所新幼稚
園。
上水粉嶺媽媽會發言人胡皓然表示，

吳克儉在會上雖未有提供執行6招措施
的幼稚園名單及當中涉及的學額數目，
亦未有就原區優先如何杜絕中介公司及
排隊黨、如何改善跨境校車服務、如何
保障一人一學位等作出具體的回覆；但
他認為吳克儉能落區與市民交流意見，
已踏出第一步。胡皓然指，周日（10月
27日）「上水粉嶺媽媽會」將以集會表
達訴求，詳情稍後公布。
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香港文匯報訊（記者 張文鈴）立法會發
展事務委員會，昨日就「洪水橋新發展區
規劃及工程研究──初步發展大綱圖及第
二階段社區參與」進行討論。規劃署副署
長李志苗表示，在上月7日就「初步發展大
綱圖」舉行公眾論壇以及聚焦小組進行討
論，並收到逾千份公眾意見，當中很多人
支持提升洪水橋策略性的位置和為區內提
供更多就業機會。發展局局長陳茂波在會
上指，政府關注如何落實10萬個就業職
位，他明白要相關的政策局從政策上配
合。

陳茂波：新發展區規劃以人為本

陳茂波在會上表示，新發展區規劃有4個
要點，包括提升洪水橋新發展區的策略性
位置的角色，計劃營造成為一個多功能的
發展區，有不同類型住宅、營商和就業機
會，預計落成後可為區內提供約10萬個就
業機會；提供房屋發展的土地，整個新發
展區將會提供約6萬個新住宅單位，公私營
房屋的比例大約是51：49；締造以人為本
的社區，盡可能配合周邊的環境，避免影
響一些村落和其他民居，冀區發展取得平
衡；建造綠色生活和工作環境，新發展區
內盡量提供環保交通運輸模式，建造行人
通道和單車徑，並倡議綠色和環保建築技
術。
李志苗則表示，在上月7日有400人出席

「初步發展大綱圖」公眾論壇以及聚焦小組
進行討論，並收到逾千份公眾意見，當中
很多人支持提升洪水橋策略性的位置和為
區內提供更多就業機會。

麥美娟冀10萬就業職位可落實

工聯會立法會議員麥美娟期望，提供的
10萬個就業職位可以落實，但擔心政府各

部門如何配合。陳茂波回應指，政府高層亦都關注這
方面的問題，因此在洪水橋新發展區的規劃上，不只
是發展局，同時有運輸及房屋局和商務及經濟發展局
的代表在內，他明白要相關的政策局從政策上配合。

梁志祥關注原居民村落受影響

另外，對於有議員關注多條非原居民村受計劃影
響，有議員批評，政府保留原居民村落，而剷平非原
居民村落是不公平。而民建聯立法會議員梁志祥亦關
注，新發展計劃中，原居民村落會被高樓住宅圍繞，
令鄉村發展空間有限。李志苗回應指，當局在規劃時
已盡量照顧鄉村需要，9條非原居民村落，有4條獲得
保留，其餘由於位處商業區和鐵路站，受影響是迫不
得已。她又指，當局在規劃發展時，是視乎地理位
置，土地業權不在考慮範圍，亦會盡量加快程序。

人口政策諮詢優化輸入優才

天后維園選區「轉籍」灣仔

公
眾
意
見
挺
洪
水
橋
發
展
拓
就
業

耀基擬開幼園 上水增200學位

禮賓府宴十國部長 擬明年初展自貿談判

特首把握機遇 增與東盟合作

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港文匯報早前率
先透露，政府會將區議會選區維園及天后劃入灣仔
區。政府昨日公布，已向立法會提交《2013年區議會
條例（修訂附表1及3）令》，以落實在第五屆區議會調
整東區與灣仔兩區的地方行政區分界，以及因應有關
調整而就東區和灣仔區議會的民選議員數目作出修
訂。當局建議，自第五屆區議會起，調整東區與灣仔
區的地方行政區分界，以反映把現有天后選區（C16）
與維園選區（C18）的範圍由東區轉移到灣仔區，並
相應把東區區議會的民選議席數目由37名減至35名，
以及把灣仔區區議會的民選議席數目由11名增加至13
名。
政制及內地事務局發言人明年昨日表示，如立法

會通過有關命令，現時天后（C16）及維園（C18）
兩個區議會選區的範圍，將由第五屆區議會任期起
由東區轉移到灣仔區。發言人又說，當局於檢討第
五屆區議會民選議席數目的過程中，有意見認為灣
仔區議會議席數目相對較少，而東區區議會則議席

數目較多，以致有機會影響到兩個區議會的運作。
因此，有建議認為政府可研究是否調整東區與灣仔
兩區的地方行政區分界，將東區區議會的部分議席
轉移至灣仔區議會。

調整令交立會 冀2015年落實

發言人指，當中以將東區兩個現有區議會選區的範
圍天后及維園，轉移到灣仔區的方案被認為最為可
行。當局在今年夏季諮詢了東區及灣仔區議會、當區
居民和公眾人士的意見，諮詢結果顯示將現有天后及
維園兩個區議會選區的範圍，由東區轉移到灣仔區的
方案獲普遍支持。
倘《2013年區議會條例（修訂附表1及3）令》獲立

法會通過，選舉管理委員會在明年進行2015年區議會
選舉的選區劃界工作時，會按新修訂的地方行政區分
界，及相應修訂的議席數目提出劃界建議。而選舉事
務處在籌備2015年舉行的區議會一般選舉時，也會根
據這些修訂而作出相關準備。

香港文匯報訊（記者 吳沚芊）港府將於明天公布
人口政策諮詢文件。有傳媒透露，諮詢文件將就輸入
內地及海外優才問題，向公眾提出討論方向，包括是
否將非本地畢業生留港1年的時間再延長，但無提出
具體時間。文件亦提出國際學校學額等配套問題，以
增加海外人才來港發展的誘因。
理工大學社會政策研究中心主任鍾劍華指出，延長

非本地畢業生留港年期，可提供更大彈性，但實質作
用有限，香港必須解決住屋困難及產業單一問題，才
可吸引人才長期留港。人口政策督導委員會委員、中
大學者侯傑泰認為，近年的教育生態已經改變，部分
來港內地生質素參差，社會討論時應考慮香港需要甚
麼人才。有人力資源顧問則建議參考新加坡做法，向
優秀的非本地生頒發獎學金，同時要求他們畢業後要
在香港服務一定年期。
另一方面，「關注中港家庭權利聯席」批評，過去

10年的人口政策，例如公立醫院拒收港人內地配偶分

娩；新來港成人須住滿7年才能申請綜援等，均剝削
了跨境家庭的權益，期望諮詢文件能保留每日150名單
程證配額，並全數用於跨境家庭「家庭團聚」類別，
容許公立醫院接待港人內地配偶，增加新來港人士的
社福保障。

團體促增新來港人士社福保障

「中港單親媽媽關注組」組織者陳偉雄指出，現時
跨境婚姻佔全港比例35%，若根據建議在現有單程證
配額的「家庭團聚」因素外，加入學歷計分制，變相
延長輪候期。他又建議加快審核程序，例如將「夫妻
團聚」類別的輪候時間由約4年縮短至1年至2年。
同根社總幹事楊媚表示，現有政策規定新來港成人

須住滿7年才能申請綜援，雖有署長酌情權，但若未
符合「醫療推薦」、「家暴」或「家庭突變」等條
件，便難以獲得酌情。她建議在機制中加入「最年幼
子女年齡在12歲以下的單親家長」作豁免類別。　
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梁振英於10月5日至8日出席在印尼峇里
舉行的亞太區經濟合作組織2013領導

人會議及相關會議，其間出席了亞太經合組
織經濟領導人會議，與亞太經合組織商貿諮
詢理事會成員會面，及出席亞太經合組織工
商領袖峰會，又與各國尤其是東盟的領導
人，包括新加坡總理李顯龍，泰國總理英祿
等雙邊會談，爭取香港和東盟簽署自由貿易
協定，進一步促進東盟與香港的貿易和投資
流動，為香港商界創造新機遇，並推動長遠
經濟增長。

推介港任「超級聯繫人」達三贏

梁振英昨日在網誌發表題為《把握機遇

加強對東盟的經貿合作》的文章，透露昨
日在財政司司長曾俊華、商務及經濟發展
局局長蘇錦樑陪同下，於禮賓府宴請訪港
的東盟十國經濟部長，在午宴上就雙方經
貿關係溝通交流。他說，自己在午宴上重
點推介香港在內地與東盟各國的經貿活動
中，可擔當「超級聯繫人」的作用，意即
香港憑㠥與內地建立的網絡及經驗，能夠
發揮重要的中介作用，促進東盟和內地的
經貿發展，達致中國內地、香港和東盟三
贏的目標。

加強內外經貿關係升競爭力

他強調，香港作為外向型的國際貿易金融

中心，必須不斷加強國內外的經貿關係，以
提升競爭力，推動香港長遠經濟增長，而東
盟作為香港第二大貨物貿易夥伴及第四大服
務貿易夥伴，雙方的經貿關係密切，特區政
府正全力籌備與東盟就自貿協定進行商談，
以期在明年初正式展開談判。
他重申，香港既有「一國」的優勢，也同

時有「兩制」的優勢，由於香港享有高度自
治，政府能夠直接和獨立地與東盟就《自貿
協定》開展談判，未來香港應該不失時機地
把握「一國兩制」和國家不斷改革和開放帶
來的機遇，促進香港的經濟發展，為各行各
業各階層的市民帶來更多更好的發展空間和
機會。


